

発行日	平成11年11月25日
発行者	江別市生涯学習推進協議会
編集人	広報小委員会（山岸 肇）
連絡先	江別市教育委員会生涯学習担当 <高砂町24-381-1062>



私たちも“世界市民”です

外国人市民と共に考えよう

### 「国際交流」についてどう思いますか

原稿募集中

江別市生涯学習推進協議会では、毎年生涯学習フェスティバルを開催しています。今年は、市内に住む日本人市民と外国人市民が、「えべつの国際的まちづくり」を考

方の原稿を募集しています。  
応募資格は、江別市民であれ  
ばどなたでも結構です。市内  
の学校に通学する小中高生も  
含みます。もちろん外国人の  
方も大歓迎です。

程度にまとめ、住所、氏名、電話番号を明記のうえ、市教委生涯学習担当（高砂町24番地・381-1062）までご応募ください。

え意見を述べ合う、「国際交流弁論大会」を開催いたしました。（平成12年1月22日午後1時～江別市民文化ホール）

国際化がますます進む現在  
あなたが考える「異文化」との  
上手なつきあい方を教えて下さい。  
さい。原稿は、およそ2千字

入賞者には、賞金もあります。ぜひチャレンジしてください。詳しくは応募先まで。締切は12月15日。多数ご応募お待ちしています。

母の味ふるさとの味

山口 純里さん 大いに語る

とができます。たとえ70才や80才になつても、今が自分の「旬」だと思つて生きていくのです。そうすれば、いきいき

去る8月26日、市民会館大ホールにおいて、「紅ライフトーク'99」が行われ、7百名近くの市民が会場を訪れました。今年の講演のキーワードは「旬」。講師の山口絵里さんは料理研究家で、同時に1年の半分を海外で過ごす国際人。ニューヨークで漬物のコンテストを主催し成功させた方で、華やかさと力強さを兼ね備えた女性でした。

「旬の食材を食卓に提供すれば、心が豊かになり、家庭も楽しく明るいものになります。しかし、毎日それをし続けるということは、並大抵の努力ではできません。そこには家族への深い愛情が必要なのです。」そう語ると、亡き母阿部なをさんを思い出して涙を流していらっしゃいました。

す。」と、会場を埋め尽くした多くの人たちにアドバイスを贈つていらっしゃいました。この考え方は、阿部なをさんと、そのご友人の岩田政勝氏（江別名誉市民。「紅」の創始者で今年100歳になられるも当日元気に参加された）、このお二人の生き方を一番近くで見ていた山口さんが、学びとり引き継がれた、人生を上手に生きる“スペイイス”だつたようです。



◀母の愛情は  
いつも深いのです



今年百寿  
いつもお元気な岩田政勝さん▶



## 江別市ラジオ体操連盟

久美屋 清一郎（会長）

「みんなの体操」と命名されました。

ここでこの体操のねらいとポイントを説明しますと、

健康は自分で作るもの——この発想にたって「ラジオ体操」が放送されではや71年。軽快なピアノの伴奏に合わせて体操を動かし、「いつでも」「どこでも」「だれでも」できる体操として親しまれ続けてきました。さらに、最近の健康ブームにのって、その愛好者の数は全国で三千万人を超え

を迎えて、高齢者や車椅子の方々から、「室内で椅子に座つてできるような第三ラジオ体操を作つてほしい。」との要望が、郵政省やNHKに多数寄せられました。

確かに、現在のラジオ体操第一第二ですと、ジャンプや屈伸など激しい動きも多く見

て行いますが、座位は椅子とか車椅子に座つてできます。主な点は、各運動に目的を持たせつつ、全身運動に配慮した構成となっています。

年齢を重ねるとともに衰えてしまった部分を補うことを目的に、全身の筋肉を伸ばし、血行促進を図ることを狙いとしています。継続して実施することで、より効果があると思います。体力・

体調に合わせて工夫しながら続けましょう。

江別市ラジオ体操連盟ではられますので、この要望が出たのでしょうか。郵政省とNHKではこの要望に応え、第三のラジオ体操を完成させ、この10月10日からテレビで放映しております。さらに、この



ゆっくり楽しく健康づくり

## みんな大好き 森と川

第4回老年の主張大会おわる

「私とえべつ・江別のことが好き」とどけ／私の思い

このテーマで開催した第4回えべつ老年の主張大会は、10月14日(木)市民会館大ホールで開催されました。

この大会は、65歳以上の高齢者を対象とした弁論大会です。戦中、戦後を経験し新しい世紀を経験しようとする高齢者の方は、今の社会をどの

優秀賞は平尾尚志さん、柳原恒夫さん、堀井吉晴さん、金子桂次郎さんです。当日発表できなかつた原稿

目下、指導者の養成を実施すべく準備中です。ご要望に応えるよう指導員の派遣も考えております。

自分自身の健康づくりは生涯にわたつての大事業です。軽い運動を継続させることができます。この「みんなの体操」で健康を作りましょう。

そして、全ての世代の方々が、いきいきとしたすばらしい人生を送つていける、それが我々の願いです。

※問合せ先 野幌郵便局保険課 383-3795まで

今年は、29編の原稿の応募がありました。石狩川や原始林の景観、小学校の思い出など、地域の歴史の重みや、江別の風景に魅せられ転入したことの思い出、また、石狩川

が心に残ります。

「自然に恵まれ、人の心が優しくて暖かくていつも安心して暮らせるこのえべつが私は大好きです。昔の先人たちがこのえべつの地を愛し、星も暗い熊笹が生い茂つた原始林で開拓に汗を流したそのご苦労を偲ぶとき、

## 北陽会展



奨励賞「ロクロをひく人」と作者の松木さん

芸術の秋、9月7日(火)から9月12日(日)まで、北陽会（東出会長・87名）の、第28回作品展が、野幌公民館大ホールとギャラリーで開催され、述べ900名の市民の方が会場に足を運びました。

油彩を中心にして、水彩、日本画、切り絵など50点を展示。また、人物、風景、静物など個性あふれる題材で、百号から八十号までの大作が28点も出品されました。

新緑の木々が静かな沼の水面に映る風景や、牛舎の立体感を繊細な方法で表わした切り絵、「奨励賞」に輝いた「ロクロをひく人」など、それぞれ力量が十分に發揮されていました。

「これからも、市民のみなさまに鑑賞していただけるよう、会員一同心のふれ合いを大切にしながら研修を重ね、さらに充実した北陽会展にしていきたいと思っています。」

（事務局長 佐藤安生）



見事市長賞に輝いた阿部 実さん

私はこの美しい自然をいつまでも大切に、みどり豊かなえべつとして、高齢者である私達一人一人が手をつないで町の発展のために命ある限り頑張ろうではありませんか。」

## 私の宝物

### 結願の山門

上原信義

ものでした。

南国の方といえども春とは  
名ばかりで、山道での野宿は  
寒風が肌を刺し、まんじりと  
もしない夜を明かす毎日が続

き、足は棒のように感覚が無  
いでした。

長い闘病生活の  
末、黄泉路へと旅  
立った家内との約  
束を果たすべく、  
八十八ヶ寺歩き遍  
路行に四国へ出発  
したのは、平成9  
年2月16日のこと  
でした。

勤め先の都合も  
あって休暇は32日間と決め  
られ、30日で踏破するとす  
れば、一日平均50kmを歩く  
こととなり、宿泊もままな  
く苦しい辛い旅で  
ありました。しかし、旅  
振り返れば、長

い間の心温まる励ま  
しや、背負ってきた亡き妻  
や両親、親友達の声なき声  
に支えられてからでしょ  
う。自分は独りではない、  
何かに歩かされ毎日を生か  
されているのだと  
気付かせてくれた、  
試練の旅であつた

と感じています。

四国の方々の心温まる励ま  
しや、背負ってきた亡き妻  
や両親、親友達の声なき声  
に支えられてからでしょ  
う。自分は独りではない、  
何かに歩かされ毎日を生か  
されているのだと  
気付かせてくれた、  
試練の旅であつた

## 講座ふるさと学

### 好評 充実の講師陣

5回終了



得るもの多かった講座でした

事も違つて見えてきます。」

と教えてくれました。

事も違つて見えてきます。」

と教えてくれました。

事も違つて見えてきます。」

と教えてくれました。

事も違つて見えてきます。」

と教えてくれました。

### 編集後記

市内学習ポイント⑬  
社会福祉法人 すばる



「地域に開かれ、地域の福祉活動・生涯学習の場  
にもなる、施設づくりを」という理事長の願いが叶つ  
て、今年7月1日の施設開設以来、ボランティアの  
皆様をはじめ、学生の実習、ヘルパーの研修、受入れ、  
そして家族介護教室の開催等、地域交流事業への  
取り組みを積極的に行って来ております。施設としての歴史も短く、「指導」できる技術や知識はまだこれからという状況の中でのモットーは“共に育ち合う・切磋琢磨”でしょうか。これからの地域福祉のあり方を共に探って行きたいと思っています。

#### 家族介護教室開催予定

- 1/25(土)PM緊急時対応(喉詰まり・火傷・骨折)  
1/28(金)AM高齢者の食事について PM高齢者の心理  
2/末(予定)介護保険説明会  
3/末(予定)リハビリテーションについて  
午前の部は9:00~12:00、午後の部は13:00~15:30を開催時間として予定しております。  
参加ご希望およびお問い合わせは、社会福祉法人  
すばる(387-2556)まで



先日、熊本の人吉市という  
温泉まちに行つきました。  
西南戦争の時、西郷隆盛が宿  
泊したという武家蔵があると  
聞いて、さっそく行ってみま  
した。

その武家蔵は、予想よりも  
小さく拍子抜けでしたが、同  
様に小さな展示室に、幾つか  
の展示品に混ざつて一枚の写  
真がありました。幕末頃と思  
われるその集合写真には、30  
人程の若い男達が写っていました。  
その中には、坂本龍馬、高  
杉晋作、桂小五郎、村田蔵六  
等、若き日の英雄達が勢揃い  
していました。それらの男達が  
だつたのです。これほどの人  
達が一同に会していることに  
驚き、百年後の北海道には、  
いつたい誰の名前が残つてい  
るのだろうと思いました。